Aumenta la espiritualidad entre los jóvenes

Recientemente se han presentado en Roma los resultados de una encuesta internacional sobre jóvenes, valores y religión. El estudio está promovido por el Grupo de Investigación Footprints de la Pontificia Universidad de la Santa Cruz, junto con otras siete universidades de todo el mundo.

La encuesta se realizó en noviembre y diciembre de 2023 en ocho países: Argentina, Brasil, España, Filipinas, Italia, Kenia, México y Reino Unido. La muestra estuvo formada por 4.889 jóvenes de entre 18 y 29 años.

Entre las conclusiones más relevantes destaca el aumento del interés por la espiritualidad entre los jóvenes de todo el mundo. Este aumento se registra con fuerza en países como Kenia, Filipinas y Brasil, donde entre el 82 % y el 92 % de los jóvenes se identifican como "creyentes".

En naciones en pleno proceso de secularización, como España e Italia, los creyentes viven su fe con profunda convicción. El 60 % de los jóvenes católicos españoles e italianos encuestados considera que tanto asistir a misa como recibir la Eucaristía es algo fundamental en sus vidas.

México, Argentina, ocupan una posición intermedia en cuanto a creencias religiosas, con tendencias que los acercan a países como España e Italia. México destaca con un 71 % de creyentes, seguido de Argentina con un 51 %. Preguntados por la frecuencia de asistencia a Misa, estos dos países muestran un menor compromiso (39 % y 61 % respectivamente).

En el Reino Unido un 48% de los jóvenes preguntados se identifican como creyentes y de éstos, el 88% dice rezar varias veces a la semana.

En cuanto a la visión sobre la Iglesia, la mayoría de los jóvenes creyentes la consideran una institución que contribuye al bien de la sociedad (76 %).

Otros resultados del estudio sobre la la espiritualidad entre los jóvenes

En relación a los problemas sociales, una parte importante de la muestra coincide en denunciar la corrupción política (94 % entre los creyentes, 85 % los no creyentes) y los problemas relacionados con la ecología (93 % entre los creyentes, 85 % los no creyentes).

Por otro lado, la pena de muerte y la justificación de la guerra encuentran igual oposición entre católicos, miembros de otras religiones y ateos.

También hay gran convergencia en oponerse a la legalización de la prostitución (70 %).

Los jóvenes que se identifican como "ateos" o "agnósticos", manifiestan un interés por la vida después de la muerte y por una comprensión adecuada del sufrimiento.

En países como Kenia y Filipinas, el 70 % de los jóvenes que se declaran no creyentes, afirman sin embargo que consideran la oración como un aspecto importante de sus vidas.

En resumen, este primer estudio del grupo de investigación *Footprints* aporta información relevante sobre las convicciones religiosas de los jóvenes, con datos concretos y numerosos matices. Por su carácter internacional permite distinguir y comparar la situación entre diferentes países.

La información completa sobre el estudio y los resultados de la encuesta se pueden consultar en <u>este</u> enlace.

Footprints. Young People: Expectations, Ideals, Beliefs

Footprints. Young People:
Expectations, Ideals, Beliefs es un grupo de investigación internacional e interdisciplinar de la Universidad Pontificia de la Santa Cruz, iniciado en 2022, que tiene como objetivo a escuchar de forma continuada a los jóvenes para comprender mejor sus valores, expectativas y esperanzas a través de encuestas y grupos de discusión.

La primera fase de escucha se está dedicando a la religión, la fe y los valores. Están previstas otras fases posteriores sobre el trabajo y las relaciones.

pdf | Documento generado automáticamente desde https://

opusdei.org/es-pr/article/aumenta-laespiritualidad-entre-los-jovenes/ (19/11/2025)